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Le journal des paroisses  
St-Denis (Clichy-sous-Bois), St-Christophe (Coubron), 
St-Médard (Courtry ), Ste-Bernadette (Gagny), 
Jésus-Adolescent (Franceville),N.D. de Lourdes des Coudreaux, 
St-Pierre - St-Paul (Montfermeil), et St-Nicolas (Vaujours) 

N° 30 - juin 2016 

AU REVOIR LAURENT ! 
                
     Neuf années ont déjà passé depuis tes débuts dans le ministère. Tu  nous as dit : 
« J’ai trouvé beaucoup de joie à accompagner ce secteur, et à participer à l’annonce de 
l’Evangile dans une terre qui est très souvent méconnue ou caricaturée. La présence de 
très nombreux chrétiens engagés dans les paroisses ou dans la société est le signe 
d’une grande vitalité ecclésiale.”   Avec toi, je rends grâce à Dieu pour ton ministère 
auprès des enfants, des jeunes, des fiancés ou des jeunes mariés, mais aussi à travers 
cet accompagnement des paroisses Jésus-Adolescent et Notre-Dame de Lourdes de 
Montfermeil.  Tu as toujours eu le souci de vivre ce ministère en associant à la pastorale 
toutes les communautés des 7 clochers.  
Je tiens à te dire aussi merci pour ton humour, ta bonne humeur qui permettent de vivre 
avec sérénité les difficultés inhérentes à toute vie, et qui ont grandement contribué à 
mettre une belle ambiance si nécessaire au sein de la Fraternité des Prêtres ainsi que 

dans nos paroisses.  J’ai admiré ton ouverture 
d’esprit qui t’amène à t’intéresser à la culture 
contemporaine : vive le cinéma ou les 
expositions, vive les voyages au grand large 
quand tu désertes ton cher Sud-Ouest!  Merci 
aussi pour ton désir d’approfondir ta foi et de 
nous en donner l’envie ; merci pour ton goût 
d’entreprendre, d’aller de l’avant pour l’annonce 
de l’Evangile par des projets ; merci pour la 
confiance que tu sais accorder aux laïcs et ton 
désir de leur donner l’opportunité de prendre part 
à la mission commune.  
     Garde précieusement en souvenir ce numéro  
30 de Bonne’s Nouvelle’s : tu y trouveras un écho 
des pèlerinages récemment vécus : celui de la 
Sainte Tunique d’Argenteuil, le pèlerinage 
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La Recette du pèlerin 
de l’Ascension 

 
Marcher avec ses pieds : sentir le sol dur ou pavé, les 
gravillons, les douleurs des chaussures un peu trop 
serrées, mal préparées.   
      Marcher avec ses yeux : regarder autour de soi pour 
se repérer, découvrir  où l’on passe  et savoir où l’on va, 
sentir les odeurs de la ville qui s’éveille. 
       Marcher avec son cœur : écouter le compagnon de 
voyage et accueillir l’expérience que chacun porte avec 
lui, se raconter et  découvrir comment Dieu nous touche 
au plus profond de notre être quand, pour une fois, nous 

lui  laissons la maîtrise de tout ce qui nous arrive, de tout ce qu’il nous donne.  
    Le pèlerin  est  là, le corps aux aguets, et il marche  sur cette  terre, poursuit son 
chemin de l’extérieur, tiré vers Lui, porté vers  Lui, élevé vers Lui  dans cette Ascension 
que nous fêtons, jour férié, jour de fête.     
     Arriver à  la gare de Rosa Parks, dernière gare inaugurée entre Pantin et Magenta. 
      Jeter un regard sur l’architecture de béton toute en courbes, en légèreté et en 
lumière. 
      Chercher un plan pour partir du bon côté.  
      Etre hélé par une famille  montée dans le même train, dans un  autre wagon. 
      Sourire à la joie des retrouvailles, des embrassades amicales.  
      Sortir du sentiment de solitude au regard des amis rencontrés.    
      Traverser le quartier moderne bâti de verre et d’acier, miroir de notre société  de 
banques et de commerces,  de travail tertiaire et de culture, d’habitats et de transports, 
déserté en ce matin férié mais imaginer la foule agitée qui l’habite en  semaine .  
      Longer les voies du tramway, entendre le son de la cloche annonçant pour les non-
voyants l’arrivée d’une rame, mais  bien pratique aussi pour les piétons rêveurs ou 
étourdis…   Se réjouir de la verdure printanière de la pelouse entre les rails.   Avoir envie 
de quitter le béton et de marcher sur cette moquette naturelle. Prendre le temps 
d’admirer ce tram silencieux aux lignes fluides.     

jubilaire de l’Ascension à Saint-Denis, le pèlerinage Diocésain à Rome, celui des jeunes 
au Mont-Saint-Michel.  
     Bon vent pour ton futur ministère et surtout  ne dis plus maintenant : «  Vous verrez 
avec le Curé… » ! puisque ce sera toi le curé de Villemomble ! Tu ne seras donc pas loin 
et de plus,  tu restes dans la Fraternité Missionnaire : aussi, ce n’est qu’un au revoir, 
Laurent, oui, nous nous reverrons! 

 Père Hubert LOUVET 
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     Remarquer les pots de balcon aux couleurs ¨flashy¨, verts, jaunes, roses aux étages 
des appartements, contrastant avec la grisaille des bâtiments. 
     Rejoindre le groupe  aux bannières   
     Marcher le long du canal,   au bord de l’eau, l’eau  qu’on redécouvrira sur le vitrail du 
baptistère.  
     Admirer les reflets du ciel sur l’eau verte du canal, une péniche amarrée,  une écluse 
ouverte prête à accueillir le premier bateau qui se présentera à ses portes.  
     Faire la place aux cyclistes qui arrivent derrière nous.  
     Entendre un cycliste nous crier par 2 fois : «  priez pour moi ! ». 
     Longer des entrepôts, le stade de France,   admirer les rosiers en  cours 
d’épanouissement, se laisser surprendre par l’odeur d’un parterre de giroflées. Saluer en 
passant des jardiniers qui désherbent les orties, les amoureux assis par terre face à face 
pour un échange plus intime.  
     Ecouter et partager avec l’étudiant en architecture qui nous explique les choix de 
construction,  
     l’amie qui redonne des nouvelles de sa famille de sa santé, de son travail,   
     la couturière, nouvellement arrivée sur le secteur, qui accompagne sa fille 
adolescente  partie à vélo,  avec qui je chemine côte à côte pendant un certain temps, 
avec qui je me sens en vérité et noue un premier lien d’amitié, 
     les chants de prière et  interrompre un moment l’échange pour prier avec tout le 
groupe, 
     les amis avec qui l’on se donne des nouvelles des évènements qui endeuillent nos 
relations communes. 
     Chacun  raconte sa vie : les points forts, les questions, les découvertes,  les 
tristesses, les joies, les progrès, les difficultés et les réussites, les projets.  Chacun vit le 
bonheur d’être écouté, considéré, consolé, dynamisé par sa parole posée et entendue 
par un compagnon de marche.  La prière des sœurs et des autres marcheurs   s’élève, 
imprègne les échanges de la Grâce et de la Présence Divine.  Les uns racontent les 
mystères douloureux ou joyeux de notre humanité  alors que les autres  prient le 
chapelet et ses Mystères   en unissant leurs voix les uns aux autres pour porter en  
ascension commune  la prière à Dieu notre Père. La prière filtre vers le chemin intérieur.     

    Marcher encore. Avoir en ligne de 
mire les tours inachevées de la 
cathédrale dans l’alignement du 
canal. Quitter le canal, monter sur le 
pont, traverser la place et entrer 
dans la ville, par le  quartier le plus 
ancien de Saint-Denis. 
    Arriver devant la basilique 
cathédrale et se laisser surprendre 
par la blancheur de la pierre, la 
lisibilité des inscriptions fraîchement 
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redorées, la délicatesse et la  précision des sculptures.  
     Se poser et contempler ce tympan au Christ en gloire, travail d’un autre temps remis à 
neuf,  cette porte de la Miséricorde qui trône avec tant de majesté au milieu des deux  
autres portes et qui annonce à la ville  ce que nous, humbles pèlerins, marcheurs dans la 
ville moderne , sommes appelés à vivre et à annoncer.  L’Ascension continue. Et la 
journée ne fait que commencer… 
     Se préparer à  célébrer l’eucharistie avec la centaine de paroissiens arrivés des 7 
coins du secteur.  Saluer tous ceux que l’on retrouve sur le parvis ce matin. S’imaginer 
être dans la foule vivant là du temps de Suger, l’abbé à l’origine de la cathédrale 
gothique.   
     Se laisser accueillir par l’équipe diocésaine chargée du cinquantenaire du diocèse et 
de l’année de la Miséricorde. 
     Entrer dans la cathédrale par la grande porte !..   Jubiler, glorifier, communier, vivre le 
Royaume.  
     Redécouvrir la merveilleuse histoire de Saint Denis, de ses acolytes, le moine et le 
diacre, saints Rustique et Eleuthère  dont nous avons porté les bannières,   la beauté de 
cette basilique cathédrale, notre maison-église, la maison de toutes nos églises.   
     Ecouter la parole, méditer et prier devant  le tombeau et les reliques de St Denis, 
devant le vitrail représentant l’arbre de Jessé,  autour de l’autel actuel qui sera dans le 
futur remplacé et sera alors traversé, jusqu’au fond de la crypte, par un rayon de lumière 
transperçant la nouvelle table de pierre et de verre,  matières de notre 21ème siècle en 
unité avec notre histoire, celle des  rois de  France et de  notre foi .  
     Retenir que la sainteté vient du cœur. Le regard ouvert à l’extérieur, se laisser 
pénétrer par tout ce qui est vu, entendu ,senti , échangé ; vivre ce chemin intérieur où les 

Les marcheurs 



Page 6 de 16 

 

dons  de l’Esprit Saint, représentés sur le vitrail de Jessé par les 7 colombes, nous sont 
offerts ;  leurs fruits  grandissent  en nous et  nous pouvons en sentir les prémices : plus 
de patience, plus de confiance, plus de joie, plus de paix,  plus de fidélité, plus de 
charité, plus de bonté, le plus qui n’appartient pas au monde, que le monde ne recherche 
pas  mais dont il  a besoin.     Porter cette lumière !…                    
      « C’était vraiment bien ! » dira Catherine, dans un large sourire, dans le métro au 
retour.  
      « Quelle fraternité ! » surenchérit  sa sœur. 
      « Péleriner en  alliant  le culturel et le spirituel a été un bonheur pour moi. Ce  fut  une 
belle  journée. »  répondra  Marie rencontrée le lendemain. 
      « Quelle action de grâce de passer cette porte ».   

 

Merci à l’équipe diocésaine pour son travail  et 
à tous ceux qui ont contribué à  cette belle 
réussite. 
Merci  Jean-Pierre D. de nous avoir donné tout 
cela malgré toi! 

 Lucie DUPERRIER  
(Sainte-Bernadette) 

Accueil par le Père 
Bertrand COLLIGNON 
« Missionnaire de la Miséricorde » 
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 Un jubilé à vélo ! 
 

     Un jour, je partirai sur le chemin de Compostelle !  Quand ? je ne sais pas. 
Cette  idée, je l’ai en moi depuis quelque temps déjà, et l’âge  avançant, tout est prétexte 
pour me mettre en marche dans cet esprit. Aussi, le pèlerinage des 50 ans du diocèse de 
Saint- Denis et du  jubilé de la Miséricorde m’est venu en écho ; c’était une expérience 
immédiate, pour me maintenir en mouvement et m’aider par ailleurs à trouver les 
ressources nécessaires dans mes tracas du moment. 
Au début, je voulais partir de Franceville et rejoindre les autres personnes de la paroisse 
sur le parvis de la Basilique St Denis ; aussi,  j’ai pris mon vélo  pour reconnaître le 
parcours.  
A mon retour, je ne pensais pas soulever autant d’inquiétude lorsque j’ai annoncé mon 
intention à mes proches. Partir seul le long du canal de l’Ourcq tôt le matin, si 
longtemps et traverser toutes ces communes qui font, pour la plupart, les gorges 
chaudes de nos médias. Je n’étais cependant pas parvenu à les rassurer. C’est ainsi que 
tardivement, j’ai rejoint le groupe de cyclistes du Père Hubert et du Père Alexandre. 
J’aime le vélo depuis toujours et je connaissais à présent le trajet,  je pouvais partager 
les deux au service de ce joli peloton de 11 cyclistes, d’âges et de tempéraments 
différents,  mais réunis et joyeux par ce beau et ensoleillé Jeudi de l’Ascension.  
En plus des Pères Hubert et Alexandre, il y avait :   
Mary-Valentine, sans doute la plus jeune d’entre nous, enthousiaste de parler tout du 
long de son futur baptême. 

Il y  avait aussi  Jean Bernard, du même âge je pense, 
qui  malgré un vélo d’emprunt bien trop juste pour sa 
taille a su s’adapter dans la bonne humeur à notre 
cadence. 
Quy Thi et Quy Yhao sans leurs guitares, mais aussi 
proches et appliquées à bicyclette qu’elles semblent 
l’être dans la vie lorsqu’on les voit animer le samedi la 

Départ, devant l’église Saint-Pierre-Saint-Paul 
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Péléspérados 2ème édition ! 
 

22 jeunes de l’aumônerie des classes 4ème et 3ème sont partis durant 3 jours à la  
Pentecôte en pèlerinage au Mont-Saint-Michel. Ils étaient accompagnés par Père 
Alexandre, Laurence et Jean-Michel, Catherine, Andréa, Anilton, Nicolas Steave et 
Mathieu.  Voici leur témoignage …  
 
C’est  pendant le week-end de la Pentecôte que nous sommes partis en pèlerinage au 
Mont-Saint-Michel. Nous avons rejoint les autres jeunes venus de tout le diocèse de 
Saint-Denis. Chaque jour, nous nous retrouvions au forum pour faire connaissance avec 
les collégiens des autres paroisses, pour discuter et échanger.   Nos repas étaient 
préparés et servis par les scouts qui étaient chaque jour plus souriants.   Un orchestre 
formidable était sur place pour que nous puissions chanter notre foi tout au long de notre 
séjour. La traversée de la baie fut un moment extraordinaire et inoubliable, tout comme la 
messe à laquelle nous avons assisté le dimanche matin. Un week-end vraiment 
exceptionnel, un grand merci aux organisateurs et aux encadrants.  
         

Les jeunes du O’PLATEAU                 

Mélina, Anaïs Alizé, 
Lorenzo ,Florian, Kristell, 

Emma, Manon, Lucie, Taïrik, 
Benoît, Bryan, Paul, Alexia, 

Christopher, Romain, Bastien, 
Jonah, William, Lucas, Juliana, 

Filipe, Alicia 

chorale de Jésus- Adolescent.   
Puis William et Lucas, aussi fougueux qu’attachants, toujours disposés à nous donner le 
frisson  par leurs défis à l’équilibre, si proches de l’eau : au retour, le second plongera 
même dans le canal …ce qui a déclenché la solidarité d’autres cyclistes extérieurs au 
groupe venus lui tendre la main et récupérer le vélo !    
Enfin 2 jeunes hommes, Yann et Kevin, dont la tranquillité nous a  permis  de garder un 
œil vigilant sur les frères. 
Tout notre petit groupe est arrivé à  l’heure sur le parvis de basilique, nécropole des rois 
de France, magnifiquement restaurée. Pour ma part, je ne l’avais jamais visitée : les 
explications avant la messe, le recueillement de la cérémonie  ainsi que le parcours qui a 
suivi m’ont fait comprendre que le  chemin  ne s’arrêterait pas là. Plutôt une étape pour 
un nouveau départ. 

Fabrice LAMA 
(Jésus-Adolescent) 
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Pèlerinage diocésain à Rome … 
 

Le Jubilé et Vous ? 
 

245 pèlerins accompagnés par notre évêque sont partis pour Rome fêter un anniversaire. 
Mais pas n'importe lequel  puisqu'il s'agit de fêter les 50 ans de notre diocèse ! 
Durant 5 jours j'ai rencontré des personnes formidables dans des lieux exceptionnels. 
     Comment ne pas être bouleversé par l'élan d'entraide et le soutien des uns envers les 
autres ? 
     Comment ne pas frissonner en chantant dans les quatre basiliques majeures après y 
être entré par la Porte sainte de la miséricorde ? 
Chacun de nous gardera un souvenir impérissable et saura transmettre aux membres de 
sa paroisse, avec ses propres mots les émotions vécues. 
 

Jean-Michel DUBOIS 
(Saint-Christophe) Place Saint-Pierre, en attendant l’arrivée 

du Pape François 
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Nous retremper dans la foi 
de Saint-Pierre et Saint-Paul 

 
Ce fut pour nous tous comme un nouveau baptême dans la foi ! Ensemble, nous avons 
célébré la messe dans la Basilique Saint-Pierre, près de la tombe de Saint Pierre, témoin 
du Christ jusqu'au bout, jusqu'à la mort sur la croix. Et nous ? Nous avons prié aussi sur 
la tombe de Saint Paul, l'apôtre de ceux qui sont en marge. Et nous ? 
Et puis, nous avons franchi la Porte Sainte en cette année de la miséricorde, avec cette 
belle prière  : 

 Père Daniel HOURY 
(Haut-Plateau) 

« Seigneur Jésus-Christ, toi qui nous a 
appris à être miséricordieux comme le 
Père céleste, et nous as dit que te voir, 
c’est Le voir, montre-nous ton visage, et 
nous serons sauvés. 
Ton regard rempli d’amour a libéré Zachée 
et Matthieu de l’esclavage de l’argent, la 
femme adultère et Madeleine de la quête 
du bonheur à travers les seules créatures ; 
tu as fais pleurer Pierre après son 
reniement, et promis le paradis au larron 
repenti. 
Fais que chacun de nous écoute cette 
parole dite à la Samaritaine comme 
s’adressant à nous : Si tu savais le don de 
Dieu ! 

Tu es le visage visible du Père invisible, du 
Dieu qui manifesta sa toute-puissance par 
le pardon et la miséricorde : 
fais que l’Eglise soit, dans le monde, ton 
visage visible, toi son Seigneur ressuscité 
dans la gloire. 

Tu as voulu que tes serviteurs soient eux 
aussi habillés de faiblesse pour ressentir 
une vraie compassion à l’égard de ceux 
qui sont dans l’ignorance et l’erreur : fais 
que quiconque s’adresse à l’un d’eux se 
sente attendu, aimé, et pardonné par Dieu. 

Envoie ton Esprit et consacre-nous tous de 
son onction pour que le Jubilé de la 
Miséricorde soit une année de grâce du 
Seigneur, et qu’avec un enthousiasme 
renouvelé,  ton Eglise annonce aux 
pauvres la bonne nouvelle aux prisonniers 
et aux opprimés la liberté, et aux aveugles 
qu’ils retrouveront la vue. 

Nous te le demandons par Marie, Mère de 
la Miséricorde, à toi qui vis et règnes avec 
le Père et le Saint Esprit, pour les siècles 
des siècles. 
Amen. » 
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Pourquoi sommes-nous allés 
en pèlerinage à ROME ? 

 

Comme nous l’a dit un ami : «  c’est agréable,  vous faites du tourisme spirituel !!! » 
C’est vrai, ROME est une très belle ville, attachante par son Histoire, par toutes ses 
belles Cathédrales et ses Monuments nous rappelant la vie des premiers  chrétiens et 
martyrs. 
 

D’ailleurs, dans le baptistère de la Cathédrale Saint-Jean-de-Latran, nous avons 
renouvelé avec  beaucoup d’émotion la Foi de notre Baptême. 
Un matin, nous nous sommes sentis tout petits au milieu de cette immense place Saint-
Pierre au Vatican remplie d’une foule de personnes qui, comme nous, étaient venues 
pour voir Notre Saint Père le Pape et écouter son enseignement.  Il faisait très beau, le 
ciel était d’un bleu limpide ; tout à coup,  il y eut un grand silence empli de solennité : 
alors, nous avons vraiment pensé à JESUS parlant à ses Apôtres ! 
 

 Oui, c’est sûr, nous sommes venus en Pèlerinage à ROME pour nous pénétrer de ce 
message  toujours si actuel que nous transmet DIEU par l’entremise du Pape François, 
des Evêques, des Prêtres. 
En cette année de la Miséricorde, comment ne pas être rempli d’Espérance en passant 
la  Porte Sainte, et de Reconnaissance envers DIEU, ce Père plein de tendresse et de 
bonté envers  tous les hommes. 

Simone et  
Jean-Louis LONGUEVE 

(Saint-Christophe) 

Monseigneur 
Pascal Delannoy 

et les pèlerins dans le 
baptistère 
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l’Ostension de la Sainte Tunique à la 
basilique d’Argenteuil… 

 

Conservée à Argenteuil depuis 1200 ans, la tunique 
dans laquelle le Christ aurait vécu ses derniers ins-
tants sur terre a été exceptionnellement exposée 
pour l'année de la Miséricorde. L'étoffe aurait été 
portée par le Christ, de la cène jusqu'à la crucifixion. 
Cette relique, l'une des plus sacrées du christianis-
me, a exceptionnellement été exposée du 25 mars 
au 10 avril 2016 en la basilique Saint-Denys d'Ar-
genteuil dans le Val d'Oise. Fait méconnu, la tunique 
y est conservée depuis près de 1200 ans. Elle aurait 
été offerte à Charlemagne au début du IXème siècle 
par l'impératrice Irène de Constantinople qui cher-
chait à consolider son empire. Charlemagne confiera 
la relique à sa fille Théodorade, prieure du monastè-
re d'Argenteuil. Dissimulée dans un mur lors des 

invasions vikings, découpée et enterrée par un prêtre à la Révolution française, volée 
puis restituée dans les années 1980... La relique porte les stigmates du temps mais elle 
a toujours fini par retrouver sa châsse d'Argenteuil. 
 

Pèlerin parmi d’autres ...  

                                                                                                                                                               
A l’origine,  j’ai voulu participer à cet évènement au caractère exceptionnel que je n'aurai 
peut-être pas l'occasion de revivre (prochaine ostentation en 2034 !...), d’autant plus qu’il 
se déroulait en cette année de la Miséricorde Divine et de jubilé diocésain. 
Bien qu'ayant entendu des réserves quant à l'authenticité de cette Sainte Tunique, j'étais 
bien décidé par la foi à vivre cette expérience unique en me laissant guider… et je n'ai 
pas été déçu. 
   Faire ce pèlerinage ensemble, toutes paroisses du secteur confondues, était déjà un 
bon départ et le transfert en car a été une très bonne initiative.   Arrivant à la basilique, je 
ne m'attendais pas à trouver une telle foule qui faisait patiemment la queue … 
    J’ai mis à profit le très long temps d'attente avant l'entrée dans la basilique, notamment 
en parcourant sur les grands panneaux didactiques placés à l’extérieur, l'historique de la 
Sainte Tunique à travers le temps, et découvrant par exemple certaines informations 
particulièrement troublantes comme le même rare groupe sanguin AB retrouvé sur la 
Tunique d’Argenteuil, le Linceul de Turin et le Suaire d'Oviedo, et d'autres résultats 
d'analyse attestant que cette tunique aurait été portée par un homme ayant subi de gran-
des souffrances, en Palestine , au 1er siècle de notre ère … 
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Cette attente a été accompagnée aussi par des chants et récitations de chapelets par 
des groupes de religieux et religieuses. 
Il est 10 heures, c'est l'ouverture de la Basilique, nous avançons et passons la Porte 
Sainte, tranquillement, vers ce lieu qui a réuni des pèlerins de nombreuses nationalités. 
Etant enfin arrivé à l'intérieur, j'y ai ressenti aussitôt une paix profonde, mais aussi une 
déception en apprenant que je ne pourrais que passer devant la Sainte Tunique sans m'y 
arrêter… 
Arrivé devant la Sainte Tunique, difficile de l'exprimer avec des mots, mais j'ai eu le senti-
ment d’être touché au cœur instantanément. 
Cela a été plus qu'une question de foi ; j’ai éprouvé alors la certitude que c'était la vérita-
ble tunique du Christ, lui qui a souffert pour nous, pour notre salut et le pardon de nos 
péchés. 
J'ai ressenti le besoin d'aller me confesser avant de recevoir la communion à la Sainte 
messe qui avait lieu à midi. Cette messe a été superbe et a pris une autre dimension,  la 
Sainte Tunique restant exposée durant la célébration. 
     Pour nous Chrétiens, c'est vraiment une grâce d'avoir pu voir cette tunique portée par 
le Christ, il y a plus de 2000 ans. 
 Ce n'est pas un "simple morceau de tissu d'une seule pièce", mais une présence réelle 
émouvante qui fortifie notre foi… 

Nicolas DELCROIX 
(Saint-Christophe) 
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Recueil de témoignages 
 
Une affiche colorée « OSTENSION de la 
SAINTE TUNIQUE du CHRIST du 25 
mars au 10 avril Basilique Saint-Denys 
d’Argenteuil », et nous nous sommes 
retrouvés  53 dans le car, d’autres en 
voiture ou en transports en commun. 

Des personnes avaient des difficultés à marcher, elles ont été aidées sur le chemin. 
Nous sommes arrivés 35 minutes avant l’ouverture des portes, il y avait déjà une grande 
foule avant nous. 
Compte tenu de cette affluence, nous ne pouvions stationner devant le reliquaire, et 
devions passer lentement mais sans marquer l’arrêt … 
Puis nous avons eu une longue messe très priante et magnifique. 
 

Anne-Marie HUGUET 
(Notre-Dame de Lourdes) 

 
« J’ai été marquée par la solidarité et la charité fraternelle qui ont animé le groupe des 
paroissiens », 
« Lors de ce pèlerinage, j’ai connu une personne et maintenant lorsqu’on se voit, on 
s’embrasse », 
« L’attente nous a permis de rentrer dans le pèlerinage, surtout les prières dans la 
foule », 
« J’ai été surpris du nombre de personnes, mais cela a permis de lire l’historique de la 
Tunique affiché sur les murs, le chapelet et les chants nous préparaient à cette 
rencontre», 
« Il y avait beaucoup de monde, des parents, des enfants ; tout le monde était joyeux 
malgré l’attente », 
« En passant devant, j’ai ressenti quelque chose au cœur », 
« J’ai eu pleinement conscience qu’il a été un homme et qu’il a vécu comme nous et 
souffert pour nous », 
« Sceptique au départ, j’ai su que c’était vrai », 
« La messe m’a bouleversée, j’ai ressenti Sa Présence, c’était comme si  Lui-même 
célébrait, entouré de l’Evêque et des prêtres », 
« Je ne vis plus les messes comme d’habitude », 
« Il y avait une grâce de Paix ». 
 

Merci à : 
Maria, Nicolas, Anne-Sophie, Georges, Anne-Marie, André, Anne-Marie 

pour ce partage. 
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Pèlerin de  
Saint-Jacques de 
Compostelle… 
 

    A l’issue de la messe de 7 heures 
célébrée chaque matin en la cathédrale 
Notre-Dame du Puy-en-Velay, en 
particulier pour les pèlerins qui 
commencent là leur long chemin vers Saint
-Jacques de Compostelle, cette très belle 
prière de bénédiction est prononcée à leur 
intention au pied de la statue de l’apôtre 
vénéré : 
 

Jean-Pierre DUNEUFJARDIN 
(Sainte-Bernadette) 

   Dieu tout- puissant, tu ne cesses de 
montrer ta bonté à ceux qui t’aiment, et 
tu te laisses trouver par ceux qui te 
cherchent. 
Sois favorable à tes serviteurs qui 
poursuivent leur pèlerinage et dirige 
leur chemin selon ta volonté : Sois pour 
eux un ombrage dans la chaleur du 
jour, une lumière dans l’obscurité de la 
nuit, un soulagement dans la fatigue, 
afin qu’ils parviennent heureusement, 
sous ta garde, au terme de leur route. 
    Par Jésus, le Christ, notre Seigneur. 
Amen 

Comme  vous l’avez constaté,  de grands 
changements sont apparus pour cette 
édition n°30 de Bonne’s Nouvelle’s : 
d’abord, l’impression en couleurs, plus 

attrayante mais d’un coût  plus élevé ; ensuite, l’apparition d’encarts publicitaires, 
ce qui a permis justement de financer cette augmentation des frais …  
 

Merci à ces annonceurs qui nous soutiennent et nous permettent ainsi de vous 
offrir cette nouvelle présentation. 
 

Merci également  à tous les rédacteurs occasionnels qui ont accepté de  participer 
à la réalisation de ce numéro et que nous solliciterons sans doute une prochaine 
fois ! 

Pour le comité de rédaction  : Jean-Pierre  D et F 
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Site internet des paroisses du plateau  
http://plateau93.catholique.fr 
Site internet de la paroisse de Coubron : 
http://paroissecoubron.free.fr 
Site internet du diocèse de Saint Denis-en-France http://saint-denis.catholique.fr 
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